

EN 5 DIAS, "ULTIMA HORA" SE COLOCA A LA VANGUARDIA DE LA POPULARIDAD



Este es el "film" de la popularidad de ULTIMA HORA. No se trata de hacer frases ni de tejer autobombos. Se trata de hechos reales. El "film" de la popularidad de ULTIMA HORA fue tomado por la cámara de Castillo — el az de los fotógrafos — ayer, pocos momentos después de que ULTIMA HORA saliera a la calle. ULTIMA HORA aparece en manos de todos los ciudadanos de San José, de todas las clases sociales, de todos los colores y de todos los tamaños. ULTIMA HORA, con cinco días de nacido, se coloca a la vanguardia de la popularidad. Un recorrido de diez minutos de Castillo por la Avenida Central demuestra la hermosa plimitud de esta realidad. Lector: constátele usted mismo esta tarde.

# RENUNCIO EL EMBAJADOR PEZET



Dr. JOSE PEZET

Esta mañana llegó a nuestro conocimiento la noticia de su retiro como Embajador de Panamá. Desea regresar a su patria

Se anuncia como probable sucesor en la Embajada al doctor Ernesto Fabrega, actual miembro del gabinete del Presidente De la Guardia muy conocido entre nosotros

Esta mañana fué de nuestro conocimiento la noticia de la renuncia presentada por el señor Embajador de Panamá en Costa Rica, Dr. José Pezet, quien desde hace algún tiempo viene en el desempeño de esas altas funciones diplomáticas. Según nuestros informes, el



Dr. ERNESTO FABREGA

—VIENE de la Página DOS

## GARANTIA ABSOLUTA DE SEGURIDAD DA EL GOBIERNO

### HUNDIDA

EN EL MEDITERRANEO LA MITAD DE LA FLOTA DEL EJE

LLEGO HOY DON ALBERTO ECHANDI

En el clipper de la PAA, a las ocho de la mañana, ingresó a San José

A las ocho de la mañana de hoy, en el clipper de la PAA llegó a esta capital el señor Secretario de Relaciones Exteriores licenciado don Alberto Echandi, después de su visita oficial a Panamá, donde fué muy agasajado. Al señor Echandi lo recibieron en el Aeropuerto altos funcionarios del gobierno. El señor Echandi vino solo. ULTIMA HORA le presenta un cordial saludo de bienvenida.

HUNDIDOS DOS GIGANTES DESTROYERS ITALIANOS

Por asalto, tomadas las posiciones nazis en Medjez-el-Bab

600 bombarderos pulverizan las fábricas "SKODA"

PODEROSISIMA FLOTA AEREA, INVADIO A EUROPA ESTA MAÑANA

En cuanto a la manifestación del 1º de mayo, en apoyo de las Garantías Sociales. —Varios comerciantes se han dirigido al gobierno dando cuenta de sus temores que son infundados

Comerciantes de esta capital se han dirigido al Gobierno dando cuenta de sus temores — que son infundados— sobre la magna movilización del 1 de mayo en pro de las Garantías Sociales. Estamos en capacidad de informar que se ha ofrecido absoluta garantía de seguridad al comercio y al público en general por parte del Gobierno. El objeto de esa campaña de sabotaje contra

—PASA a la Página SIETE



## Don Hernán Chacón Jefe de Acción del CORTESISMO en ALAJUELA

ESA POSICION Y EL PRIMER LUGAR EN LA PAPELETA DE DIPUTADOS POR AQUELLA PROVINCIA LE FUE OFRECIDA AL DOCTOR MARCIAL RODRIGUEZ QUE NO LA ACEPTO

### Cooperación Bancaria a la obra de gobierno

Sobre este aspecto de las conveniencias hacendarias el Licdo. Tinoco Castro ha cambiado impresiones con el señor Presidente de la República.

Dimos a conocer en edición anterior, los detalles de la reunión que fuera convocada por el señor secretario de hacienda, licenciado don Luis Demetrio Tinoco a la cual asistieron delegaciones de los bancos particulares de la República.

En los círculos políticos alajueñenses fuimos informados de algo que, por su importancia en estos momentos de debate electoral, nos obliga a referirlo a nuestros lectores.

LA JEFATURA DE ACCION DEL PARTIDO CORTESISTA ALAJUELENSE Aproximándose

—PASA a la Página OCHO



Don Hernán

## PARA EL DR. VARGAS V. EL PRIMER PUESTO DEL CORTESISMO

LOS LICENCIADOS OTTO CORTES, FERNANDO LARA Y URBINA LE OFRECIERON AL JEFE DE LA CONFRATERNIDAD EL PRIMER PUESTO DE LA PAPELETA DIPUTACIONAL GUANACASTE AL DOCTOR VARGAS, QUIEN RECHAZO LA PROPOSTA

Ampliamente se ha confirmado la exclusividad de la comisión de dirigentes cortesistas Fernández y don Francisco Vargas, formada por los licenciados Urbina hiciera en su finca de San don Fernando Lara, don Otto Cor —VIENE de la Página SIETE

# NO HABRA HUELGA DE CARNICEROS

## DESPEDIDA DE SOLTEROS



Señora LUPITA HINE CHAVARRIA

Hoy en la noche en el San José Golf Club, las amistades de la bella señorita Lupita Hine Chavarría y de su prometido el joven don-Oscar Bonilla, les obsequiarán una fiesta, con motivo de su próximo matrimonio. Organizan el baile, las señoritas Gladys Chacón, Sallie Rawson, Yolanda Mora Ghelli, M<sup>o</sup> del Carmen Bonilla, Flora Willie, M<sup>o</sup> del Carmen Bonilla y otras más. Para este festival existe muchísimo entusiasmo entre todos los invitados. Los emiones estarán al servicio hasta el final de la fiesta, que sin duda resultará lucidísima y muy alegre.

## RENUNCIO EL EMBAJADOR...

VIENE de la Pág. PRIMERA señor Peze, está desoso de regresar a su patria, para continuar radicando allá. También logramos enterarnos que en los círculos oficiales de Panamá se anuncia como muy posible el nombramiento

to del doctor Ernesto Fábrega, para continuar al frente de la Embajada en Costa Rica. El Dr. Fábrega ha estado en repetidas ocasiones en nuestro país, en donde es altamente apreciado. En la actualidad es miembro del gabinete del Presidente de la Guardia

## Fallecimiento de doña Ada Díaz de Barahona

Ayer falleció en esta ciudad la señora doña Ada Díaz de Barahona quien había sido sometida a una seria operación en el hospital San-Juan de Dios. Su muerte ha producido un vivo sentimiento de dolor en el amplio círculo de sus amistades, dadas las virtudes que la adornaban.

Esta mañana se verificaron sus funerales y entierro con un trío acompañamiento. ULTIMA HORA al deplorar tan sensible suceso, envía su más sentido condolencia a su esposo don Humberto Barahona, a sus hijos, su señora madre doña Isolina Fallas de Díaz, a sus hermanas y demás deudos.

## LOS AMERICANOS SOBRE EL PUERTO DE CATANA

EL CAIRO, 17. UP.— Se informó oficialmente que el bombardero americano Liberator atacó el puerto de Catana ayer a la luz del día. Se hicieron impactos seguidos de grandes incendios y violentas explosiones en las proximidades de un depósito de petróleo, un ganómetro, la estación ferroviaria y un barco petrolero.

## LOS ANUNCIOS HECHOS AYER EN ESTE SENTIDO CAREN DE FUNDAMENTO

La Junta General de Abastos publica el nuevo boletín, el cual parece que regirá por un tiempo, hasta que se llegue a un entendimiento firme respecto al precio de la carne

de ninguna clase que priven al pueblo de un vital alimento. Parece que dicho nuevo boletín, y conforme a lo que se nos dijo en la Junta de Abastos temporal, en tanto se llega a un entendimiento firme para fijar de una vez por todas el precio de la carne.

## SE DESCUBRE EL ROBO DE LA PENSION MORICE

Los detectives capturan al inculcado en momentos que abandonaba el producto de lo robado

## LA SUMARIA ESTA TRAMITANDO EN LA ALCALDIA SEGUNDA DE LO PENAL

Ante la Alcaldía segunda penal que los detectives lo atraparon por el producto de lo hurtado. El señor Morice, propietario de la pensión de mismo nombre, había dado cuenta a la Dirección General de Detectives del robo cometido en su dano, por lo que las autoridades en sus averiguaciones encaminaron sus pasos hacia este sujeto a quien anteriormente se le había encontrado en dicha pensión vendiéndole a las turistas panameñas pulseras de coral y otras baratijas.

# AFANOSA Búsqueda de un CARRO ROBADO

DESPUES DE HABER NOTIFICADO A LA DIRECCION DE TRANSITO QUE SU CARRO HA DESAPARECIDO MISTERIOSAMENTE, ESTA OFICINA DESTACA TODOS SUS AGENTES— Resulta que el carro apareció en La Sabana, manejado por un piloto, el cual manifiesta que el carro le había sido prestado. LO QUE RESULTO EFECTIVO, CUANDO EL DUERO DEL VEHICULO RECORDO LO QUE HABIA HECHO EN LA NOCHE DE JUERGA

Ayer en la tarde, un señor de apellido Arroyo, notificó a la Dirección de Tránsito que le habían robado su carro, placa 2526. Movilizados los agentes de esa oficina, lograron dar con el carro, que fue encontrado en la Sabana, manejado por un piloto. Los pilotos que ahí prestan servicio. Al ser interrogado este, manifestó que dicho carro se lo había furtado Arroyo, al cual se buscó inmediatamente para aclarar el asunto. Y el asunto fue aclarado cuando Arroyo recordó, entre esas nieblas que deja a la mañana, si guiente una noche de juerga, que efectivamente, había prestado su carro a un piloto. Pero al piloto no le pasa la broma todavía, que considera de muy mal gusto.

## ATROPELLA A UN MENOR EL BUS 176

La pequeña víctima responde al nombre de Oscar Torres y fue atendido en el Hospital San Juan de Dios

## DICHOSAMENTE LOS GOLPES NO FUERON DE GRAN CONSIDERACION

Ayer, a las dos de la tarde, fue víctima de un atropello, por parte del enorme bus 176, el niño Oscar Torres, saliendo milagrosamente con vida, aunque con algunos golpes que al principio se creyeron fueran de cierta consideración. Trasladados al Hospital San Juan de Dios, donde fue atendido inmediatamente, se constató de que ninguno de los golpes eran de gravedad. Por lo que nosotros lo felicitamos.

## POSPONE SU VIAJE la escuadrilla aérea mexicana

## COSTA RICA PREPARA UN AMPLIO RECRUTAMIENTO A ESTA ESCUADRILLA DE VEINTE AVIONES BAJO EL COMANDO DEL GENERAL SALINAS

Por razones de carácter interno, se pospuso el viaje de buena voluntad por los países de Centro América, de la escuadrilla aérea mexicana, que bajo el comando del general Gustavo Salinas debía salir en fecha próxima. Como ya lo hemos dicho, el veinte aparatos, cuyo itinerario es el siguiente: Guatemala, El Salvador, Costa Rica, Honduras, Panamá. Su permanencia en cada una de las capitales del istmo, será de varios días, a fin de ponerse en contacto con todos los sectores sociales de cada país.

# VINOS DE FRUTAS

## DE LA FABRICA NACIONAL DE LICORES

Avisamos que por el enorme consumo y para dar facilidad al comercio, desde hoy se venderán nuestros 4 VINOS DE FRUTAS

- VINO DE MORA
- VINO DE PIÑA
- VINO DE MARAÑON
- VINO DE NARANJA

por medidas de 10 litros, debiendo traer el interesado, sus garrafas, barriles, etc. El precio por litro sin envase, será el mismo que se cobra por botella envasada o sea @ 2.00.

FABRICA NACIONALAL DE LICORES

San José, 16 de abril de 1943.

# ¿SE PERDIO EN EL AVION UN NIÑO?

## LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

HACE SABER:

Que el Despacho de Recetas para los asegurados los domingos y días feriados de Abril actual, estará a cargo de las siguientes Farmacias:

- Día 4 Botica Universal, Calle 4, Av. 3
- Día 11 Botica Aranjuez, Calle 21, Av. 11
- Día 18 Botica La Salud, Calle Alfredo Volio, Av. 20.
- Día 23 Botica Colón, Calle 36, Av. Fernández Güell
- Día 25 Farmacia El Hogar, Calle 15, Av. 14

El servicio nocturno está a cargo de la Farmacia Ideal, Calle 2ª Avenida Fernández Güell, (Esquina del Congreso).

### EL MENOR MIGUEL ANGEL ORTIZ SALIO EN AVION DE PARRITA A ESTA CIUDAD, Y NO APARECE AHORA EN SAN JOSE POR NINGUNA PARTE.

El señor Juan Mora Cambronero lo montó en un avión en Parrita, para que lo recibiera su madre en esta ciudad; el aviso llegó a las seis de la tarde y el avión varias horas antes. ESTA DIFERENCIA DE TIEMPO ENTRE EL AVISO Y LA LLEGADA DEL AVION, ORIGINA LA PERDIDA DE MIGUEL A ORTIZ, SOBRE CUYO PARADERO "ULTIMA HORA" RUEGA DATOS A SUS LECTORES.

En la tarde de ayer el Patronato Nacional de la Infancia hizo instrucciones a las autoridades policíacas de la república, pidiendo informes sobre el paradero del menor Miguel Angel Ortiz, cuya filiación se desconoce, y que de supareció ayer al parecer en el trayecto de Parrita a esta capital. De las averiguaciones practicadas en el esclarecimiento de este hecho, se desprende que el me-

nor había salido hacia San José en avión.

El señor Juan Mora Cambronero, que tenía a su cargo al menor Ortiz, dió aviso a su señora madre, con la debida anterioridad del envío del pequeño, que llegaba en el avión de las 11 de la mañana del mismo día. El radio grama fué recibido por la ciudad señora a las seis de la tarde. Inmediatamente, la señora Cambronero puso en conocimiento de las autoridades la desaparición del menor Ortiz que apenas cuenta con doce años de edad y a quien se presume extraviado en esta capital. El Patronato Nacional de la Infancia ha tomado a su car-

go la localización del niño para lo cual ha destacado a sus inspectores en la búsqueda que se realiza intensamente por todos los sectores urbanos.

Cualquier información que al respecto puedan dar los lectores de ULTIMA HORA deberá enviarse al Patronato Nacional de la Infancia.

Se habrá perdido en el avión? se preguntan muchos. Desde luego, es de presumir que el menor Ortiz llegó sano y salvo a La Sabana. Al no encontrar a noche, se iría con cualquiera hacia el centro de la ciudad o quizás solo se perdió entre el laberinto de nuestras calles.

### El baile de mañana en Guadalupe

Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación: Tenemos el gusto de invitar a usted y familia al baile social que celebrará en los amplios salones del Club Sport Guadalupe en el día domingo 18 del corriente de 2 a 6 de la tarde. El Comité se ha dignado aceptar el cargo de padrinos, señoras de la localidad.

## LIO ENTRE CARBONEROS

TRES COMERCIANTES DE ESTA PLAZA SERAN LLAMADOS AL ALCALDE PRIMERO PENAL PARA DETERMINAR CUAL DE ELLOS ES EL LEGITIMO PROPIETARIO DE UNA PARTIDA DE CARBON.

La dirección general de detectivos ha remitido al Alcalde Primero Penal los detalles de una controversia suscitada entre varios comerciantes de esta plaza por la posesión de una regular cantidad de sacos de carbón. Según se desprende de las declaraciones rendidas por unos de los perjudicados en este lio, de apellido Samayo, él compró a un carretero determinada cantidad de carbón, la que pagó en dinero contante y sonante. Momentos después, se presentó a su establecimiento el

mercader situado en esta plaza, otro señor que dijo ser el dueño de la partida de sacos vendida, reclamando su inmediata devolución por cuanto a él, el vendedor comisionista que anteriormente había realizado la venta a Samayo no le había pagado dicho carbón. El perjudicado señor Samayo, presentó la correspondiente denuncia ante los detectivos quienes han dejado el asunto en conocimiento de la autoridad mencionada. Como es un lio entre carboneros, todo está muy oscuro.

# Seguirá como ministro en México don Carlos Jinesta

EL GOBIERNO NO HA PENSADO EN REMOVERLO DEL CARGO QUE TAN EFICIENTEMENTE HA VENIDO SIRVIENDO. — EQUIVOCADAS RESULTAN EN CONSECUENCIA LAS INFORMACIONES QUE A ESE RESPECTO HAN ESTADO PUBLICANDOSE EN OTROS PERIODICOS DE LA TARDE.

En fuentes oficiales perfectamente autorizadas se nos informó esta mañana que don Carlos Jinesta continuará actuando como Ministro en México, ya que el gobierno está perfectamente satisfecho de la eficiente labor que ha venido realizando, gracias a la cual son hoy más estrechas y cordiales nuestras relaciones con aquella hermana nación.

No se ha pensado en removerlo de ese cargo y por consiguiente resultan equivocadas las informaciones que a este respecto han venido publicándose en otros periódicos de la tarde. El señor Jinesta continuará pues siendo el Ministro de Costa Rica en México, lo que mucho nos complace.

## FEDERACION ECUESTRE PANAMERICANA

INVITADA COSTA RICA POR LA ARGENTINA PARA ENTRAR A FORMAR PARTE DE LA F. E.

Por cuotas de los 21 gobiernos se mantendrá la nueva entidad que proyecta este año un gran torneo hipico interamericano.

Tuvimos informes esta mañana de que la Federación Hipica Argentina se ha dirigido a la Federación Nacional de Deportes con el objeto de solicitar la cooperación de nuestro país para que éste a formar parte de una federación panamericana de hipismo. A este efecto se estableció en uno de los ocho

artículos del proyecto de federación, que ésta se podrá mantener mediante las cuotas que cada país aporte.

Proyecta la FEP la celebración de un gran torneo panamericano en una de las capitales de los países que entrará a formar parte de la asociación.

## CARROS CONTRA CARRETONES

LLEVAN LA PEOR PARTE EN LA LUCHA CONTRA LOS CARRETONES

Dos choques se registraron entre carretones y carros, siendo el primero cuando el auto 1481 y el carretón 1386, entraron en franco conflicto. El otro fue entre el bus 172 y el carretón número 20, se encontraron en un punto de

terminado de la vía pública. De ambas colisiones, los perjudicados resultaron ser los carretones, que presentan algunas averías, ya reclamadas ante la dirección General de Tránsito.

# Ferrocarril Eléctrico al Pacífico

## Durante la Semana Santa se correrán TRENES DE EXCURSION A PUNTARENAS,

siguiendo las mismas condiciones establecidas para estos servicios y de acuerdo con el siguiente orden:

**MIÉRCOLES Y JUEVES SANTO:**

Saldrán de San José a las 15 horas.

De Puntarenas regresarán:

**SABADO 24, a las 18 horas.**

**DOMINGO 25, a las 8 y a las 18 horas.**

Como de costumbre, el Sábado Santo se correrá el tren de excursión a las 15 horas.

**PROSPERO GUARDIA, Administrador General.**



**ULTIMA HORA**

EL PRIMERO CON LAS ULTIMAS NOTICIAS

Editor:  
Mariano Hernández S.

Administrador:  
LUIS SOTO O.

Oficinas:  
50 varas al Norte del Gran Hotel Costa Rica

Teléfonos:  
Redacción . . . 3240  
Administración . . . 2134



# Europa reclama café de Costa Rica otra vez

**LAS EXISTENCIAS DE CAFE HAN MERMADO Y LA EXPORTACION DE NUESTRO GRANO DE ORO A LONDRES VUELVE EN BREVE**

**El país ha cambiado su fisonomía en muy poco tiempo y para estar preparados para lo futuro debe pensarse en la celebración de nuevos convenios comerciales especialmente con Panamá, dice don Ramón Jacinto Rivera, Director General de Estadística**

El cambio de impresiones con el Director de la Oficina General de Estadística don Ramón Jacinto Rivera tiene su importancia y debe ser conocida por los lectores de «ULTIMA HORA».

—El panorama nacional ha ido cambiando, en lo económico, en una forma interesantísima que precisa destacar. Nuevas industrias y actividades agrícolas, están dando una fisonomía distinta al país. El progreso que en estos aspectos se advierte es grande y cabalmente, en previsión de situaciones aún mejores en lo futuro, bien estaría diligenciar convenios comerciales con las hermanas repúblicas, en espe-

cial como Panamá. Esto daría oportunidad para que pudiéramos colocar buena parte de la producción futura del país a magníficos precios y en mercado seguro.

—¿...?

—Europa necesita café. Las existencias, no ya en la Europa Central, sino en la propia Gran Bretaña son en extremo limitadas. Y será necesario el envío de grandes partidas de ese producto. Los precios experimentarán, desde luego, una alza insoportable. Será este un hecho capital dentro de nuestra economía.

## SE COLOCO EL RETRATO DE DON RICARDO JIMENEZ

**COMO SE VENIA ANUNCIANDO, HOY SE LLEVO A CABO LA CEREMONIA DE COLOCAR EL RETRATO DE DON RICARDO EN LA MUNICIPALIDAD DE CARTAGO**

Como lo veníamos anunciando, hoy a las 10 de la mañana se llevó a cabo la sencilla y honrosa ceremonia de la colocación del retrato del ilustre ex presidente, Benemérito don Ricardo Jiménez. La fiesta estuvo

plena de licencimiento, significando lo que se quería con ella. Un respetuoso homenaje a don Ricardo, el cual, como lo habíamos dicho en declaraciones de ayer, no asistió por razones de opinión personal.

## REFUERZASE LA SOCIEDAD DE MUSICOS PROFESIONALES

**HA LLEGADO A FORMAR PARTE DE LA SOCIEDAD DON JESUS BONILLA, DIRECTOR DE LA BANDA DE ALAJUELA**

El Coronel don Jesús Bonilla, destacado músico y director de la Banda militar de Alajuela, ha ingresado a la Sociedad de Músicos Profesionales de Costa Rica. Con la llegada de un ar-

tista de los méritos del señor Bonilla, dicha entidad cuenta ya no más a los destacados elementos con que cuenta para su eficaz y continuada labor en bien de los músicos del país.

# PROTESTAN LOS LICEISTAS

**PIDEN QUE SE LE DE COMPLETA LA SEMANA SANTA.— CONSIDERAN INJUSTO TENER QUE ESTUDIAR LUNES Y MARTE SANTOS. — DESFILE EN GRUPO ESTA MAÑANA POR LA AVENIDA CENTRAL**

En manifestación, por la Avenida Central, esta mañana un grupo de liceistas protesta contra la disposición que los obliga a estudiar el lunes y martes de Semana Santa. Consideran esto injusto y piden que se les conceda toda la semana.

Querían unir a su grupo el Colegio de Señoritas, pero las señoritas consideraron que estudiar el lunes y martes de la Semana Santa, no era un gran esfuerzo como para hacer manifestaciones.

## 200.000 SACOS DE CAFE PENDIENTES DE EXPORTACION

**HAY ACTUALMENTE VENDIDOS EN PLAZA Y SIN EXPORTARSE 100.000 SACOS, Y HAY OTROS 100.000 QUE NO SE HAN VENDIDO NI EXPORTADO. — AL 30 DE JUNIO EL CAFE QUE NO SE HAYA VENDIDO NI EXPORTADO, SERA CONGELADO**

Con motivo de la información que hoy publica nuestro colega LA TRIBUNA emanada de la Junta de cuotas del café, de que hay peligro de que quede sin exportarse buena parte de la actual cosecha 1942-43, se nos informó lo siguiente en esa misma dependencia oficial:

Hay actualmente doscientos mil sacos de café pendientes de exportación, o sea, aproximada-

mente la mitad del total de la cosecha. De esa cifra, hay vendidos cien mil sacos y no se han exportado todavía y otros cien mil, que no se han vendido, ni exportado. Están pues, en poder de los propios productores.

El 30 de junio, el café que no se haya exportado ni vendido, será congelado, de acuerdo con lo que dice la ley.

## GRAN SOLEMNIDAD CARACTERIZARA LOS OFICIOS DE LA SEMANA SANTA

**LA CURIA METROPOLITANA DEJARA LISTO HOY EL ORDEN DE LOS EVENTOS RELIGIOSOS DE ESTOS DIAS**

Podemos informar a nuestros estimados lectores que los oficios de la semana santa alcanzarán este año particular solemnidad, de acuerdo con los deseos de las autoridades superiores eclesásticas.

Hoy dejará la Curia Metropolitana terminado el orden de los eventos religiosos que se efectuarán a partir de mañana domingo y que sin duda alguna atraerán como todos los años, a gran número de fieles de todo el país.

## MEXICO NOS OFRECE PRODUCTOS QUIMICOS

**LA CONFEDERACION DE CAMARAS NACIONALES DE COMERCIO E INDUSTRIAS DE MEXICO HACE LA OFERTA EN NOMBRE DE SUS MIEMBROS**

La Cámara de Comercio real México, podrá obtener mayores informes de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio e Industrias de México, en la cual ofrece algunos artículos, entre nombres de firmas productoras asociadas a esa entidad.

Entre ellos figuran productos químicos tales como carbonato de magnesita y magnesita calcinada ligera, los que han resultado de excelente calidad y que tienen un enorme consumo en

Los países centroamericanos no han entrado a la lucha para sentarse a la mesa de un festín. Dijo el LIC. CARRILLO, EX-MINISTRO DE GUATEMALA EN COSTA RICA, EN UNA CONFERENCIA DICTADA EN MEXICO

# BACALAO CANADIENSE EN ALETAS

CON ESPINA RECIBIO HOY EL ALMACEN

## Miguel A. González

RECUERDE QUE ESTE ALMACEN ESTARA ABIERTO SOLAMENTE LUNES Y MARTES



**Lic. ALFONSO CARRILLO**

Nuestro corresponsal en México nos comunicó de una conferencia dictada en la ciudad de México, por el ex-ministro de Guatemala en Costa Rica, Lic. don Alfonso Carrillo, siendo el tema Aspectos Generales de la Economía Centroamericana. El Lic. Carrillo dijo entre otras cosas: "Los países centroamericanos no han ingresado en esta lucha para sentarse a la mesa de un festín. Participan en ella porque tiene fe y fe en las instituciones sobre las cuales sus padres forjaron la patria y quieren vivir por siempre en convivencia de provechosos resultados". Fue una conferencia que halló eco en la prensa del país hermano, siendo ampliamente comentada.

## NQUEARON A "LA MUÑECA"

La popular pregonera de «ULTIMA HORA» víctima de un incidente

**"LA MUÑECA" NO QUIERE DECIR NADA. GUARDANDO PRUDENTE SILENCIO**

La "Muñeca", Eida Carvajal esa popular figurilla de nuestras calles, involucrada pregonera del mejor periódico de la tarde, «ULTIMA HORA», tuvo un incidente con alguien cuyo nombre no quiere revelar, resultando francamente, roqueada. Ignoramos a quié se debe el obstinado silencio de la Muñeca, la que, preguntada por nosotros, solo responde: "Hay que tener prudencia".

En todo caso, protestamos de la grosería cometida con una de nuestras colaboradoras.

# NAUFRAGIO EN RIO SARAPIQUI HARINA EN SAN JOSE

TRATANDO DE HACER UN DECOMISO DE HULE EN RIO SARAPIQUI, TRES GUARDAS FISCALES SE VEN DE PRONTO FRENTE A UNA ESPANTOSA MUERTE  
LOS NAUFRAGOS SON: RODRIGO SOTO, MARCO T. ZAMORA Y BOLIVAR ARRIETA

De la Inspección de Hacienda se sirvieron comunicarnos el siguiente hecho ocurrido en las vegas del río Sarapiquí. Según esa comunicación, los guardas Rodrigo Soto, Marco T. Zamora y Bolívar Arrieta, tratando de hacer un decomiso de hule tripulaban un bote, propiedad de la sub-inspección de dicho lu-

gar. Al llegar a cierto lugar del río, los cogió de pronto un viento fuerte que los lanzó contra un árbol que iba a la deriva. El impacto fué tan inusitado como rudo, de tal manera que el bote se hizo pedazos, quedando sus tripulantes a la merced de la fuerte corriente. No obstante y gracias a sus vigorosos y an-

distiosos esfuerzos, ayudando se el uno al otro, consiguieron echar pie a tierra, aunque bastante lejos del lugar donde naufragaron, ya que la corriente los arrastró un largo trecho. El comunicado oficial dice: Milagrosamente se salvaron. Nosotros nos alegramos de ese salvamento milagroso.

A LAS CINCO DE LA TARDE DE HOY LLEGARA UNA CANTIDAD DE LOS BULTOS QUE SE ENCUENTRAN EN PUNTARENAS

Los industriales confían y hacen esfuerzos ante la Junta de Abastos para que sea trasladada en su totalidad, a fin de que los trabajos de panificación no sufran paro alguno

Esta mañana firmos informados de que los 19,000 bultos de harina que se encuentran en Puntarenas, permanece ahí muy poco tiempo, comenzando hoy el traslado a San José. La primera cantidad que hoy llegará a las cinco de la tarde a la capital son diez mil bultos nada más. Los industriales confían y hacen esfuerzos ante la Junta de Abastos a fin de que la totalidad de la harina sea trasladada hoy mismo, para que los trabajos de panificación no sufran ningún atraso.

# 1.500.000 colones de déficit

## LLEGO EL ENCARGADO DE NEGOCIOS DE CHILE

ESTUVIERON A RECIBIRLO DISTINGUIDAS PERSONALIDADES DE NUESTRO MUNDO SOCIAL Y PERSONEROS DEL GOBIERNO

A las 11.30 de la mañana de hoy, descendió en el aeropuerto de la Sabana el avión que traía a don José Mario Poblet, nuevo Encargado de Negocio de Chile en nuestro país. El ilus-

tre diplomático vino acompañado de su señora esposa y sus 3 hijos, siendo recibidos por distinguidas personalidades de nuestro mundo social y elementos del protocolo.

## TAL SE DESPRENDE AL EXAMINAR LA REALIDAD DE LA LEY DE PENSIONES Y JUBILACIONES DEL PODER JUDICIAL

La ley indica que debe haber un fondo de ₡ 800.000, y la realidad nos muestra que sólo existen ₡ 20.000. — Para los magistrados debe haber otro fondo de un millón, pero la verda que ese fondo es solamente de ₡ 300.000

Existió una ley de pensiones y jubilaciones del Poder Judicial que señala un fondo de ₡ 800 mil colones en disponibilidad, pero realmente no existen sino ₡ 240.000 lo que deja un déficit de ₡ 560.000. La misma ley señala, para los magistrados, otro fondo de un millón de colones, existiendo en caja apenas ₡ 300.000. Esta discrepancia entre una ley dictada y la realidad ha provocado una serie de comentarios entre los cuales el más generalizado es el que dice que para evitar estas anomalías, es más conveniente que se reharda en un solo organismo el movimiento de pensiones y jubilaciones de toda la ciudadanía

costarricense. Debe entenderse bien que el déficit que apuntamos arriba no se debe a desfase de ningún clase, sino a los malos cálculos hechos al dictarse la ley, que indica, en sus diferentes artículos, las cantidades determinadas para cada año, siendo la verdad que dichos cupos no pueden disminuirse de ninguna manera.



Tres fotos más de Castillo, tomadas en la esquina del Mercado, en la esquina del Correo y en una calle del Barrio Keith. La ciudadanía costarricense lee ULTIMA HORA sin darse cuenta de que Castillo acecha con su maravillosa cámara para dar la sorpresa por la tarde. Otra demostración elocuente es este mosaico gráfico de la popularidad indisputable de ULTIMA HORA, el periódico de a cinco.

## PREMIOS A LOS ESCOLARES QUE SIEMBREN MAS ARBOLES FRUTALES

DARA LA ORGANIZACION FEMINISTA MESA REDONDA PANAMERICANA, LA QUE HA EMPRENDIDO CAMPANA EN ESE SENTIDO

Diez colones al escolar que haya sembrado más árboles.—Decidida cooperación del Personal Docente a esta acertada iniciativa

La asociación feminista Mesa Redonda Panamericana que dirige la conocida educadora doña Angela Acuña de Chacón ha iniciado un campaña en pro de la siembra de árboles frutales para la cual cuenta con el más completo apoyo de las autoridades docentes. Ayer visitó varias de las escuelas de la capital y el Colegio de señoritas, manifestando que la Mesa Redonda dará en breve premios a los escolares que demuestren haber sembrado el mayor número de frutales. De diez colones serán los premios a los escolares. Ojalá esta buena iniciativa tenga el respaldo de los estudiantes por la conveniencia de la intensificación de la siembra de frutales en todos los lugares disponibles.

## OTRO estrellonazo MAS

SUCEDIO CUANDO LA BICICLETA 253 SE FUE DE BRUCES CONTRA UN CARRO DE LA INTERAMERICANA

A las cinco de la tarde, hora de la Carretera Interamericana en que San José se pobló de cars, sin plazas. Del entronizamiento bonitas y en que el tránsito resultaron tres cosas, el ciclista se vuelve peligroso, sucedió ayer pasó al Hospital, el parte a la avenida Central otro estrellonazo respectiva y la bicicleta al llonazo, cuando la bicicleta 253 taller de composturas. se fue directamente contra un ca

## PLATERIA MEXICANA PARA NUESTRO COMERCIO

LA FIRMA MANUFACTURERA PLATERIAS UNIDAS DE MEXICO D. F. HACE LA OFERTA DEL MAS VARIADO SURTIDO

La firma manufacturera mexicana surtido en orfebrería en plena Platerías Unidas, de México neural, juegos de te, cuchillería, D. F. ha escrito a la Cámara de charolas, pulseras, anillos, arc-Comercio expresando su deseo de, collares, prendedores, etc. De entrar en conexión con firmas cossearían una lista de los importa tarricenses, para la venta de susdores de tales artículos, para o- productos. freecreoslos directamente

## CODIGO DEL TRABAJO

La Comisión de Trabajo y Previsión Social del Congreso, con el fin de facilitar a los interesados el estudio del proyecto de Código del Trabajo, amplía hasta el día lunes 26 de abril en curso, inclusive, el plazo para oír observaciones. Ruega que tanto éstas como las solicitudes de informes le sean dirigidas por escrito a la Secretaría del Congreso.

San José, 15 de abril de 1943.

# 35 MIL ALEMANES INMOVILIZADOS "MAS ALLA" DE MACKENZIE

**500 BOMBARDEROS EN VUELO SOBRE MANHEIM**

LONDRES, 17. UP.—El ministro de aviación comunica que más de 600 bombarderos en la más gigantesca formación conocida durante el corriente año atacaron Manheim y Pilsen. Desaparecieron 55 aparatos.

### 600 AVIONES SOBRE ALEMANNIA

LONDRES, 17. UP.— Texto del comunicado del ministerio de aviación: Anoche más de 600 aviones del comando de bombarderos realizando las operaciones nocturnas más grandes de este año, atacaron intensamente dos de los centros más importantes de la producción alemana de armamentos, Aviones Lancaster y Halifax penetraron en territorio hasta las fábricas de armamentos Skoda en Checoslovaquia. 37 aparatos desaparecieron.

### NUEVAS POSICIONES CONQUISTADAS EN EL SECTOR DE MEDJEEZ EL BAB

ARCEL, 17. UP.— El ejército británico tomó por asalto más de 500 metros al sector de Medjeez el Bab, mientras una compacta formación de aviones aliados bombardearon Palermo Catania y otros objetivos en territorio del eje causando daños. Cuatro barcos de abastecimiento fueron destruidos y otros tres fortalezas volantes en Palermo. Las fuerzas anglofrancesas se trabaron en lucha con unidades del eje rechazando la resistencia de las líneas defensivas mientras en el sector costero del este el octavo ejército siguió avanzando al enemigo apoyado en Madoum, el comunicado anuncia vigorosa actividad local al norte de Medjeez el Bab donde los británicos intentan consolidar sus nuevas posiciones en las alturas que dominan las inmediaciones de Túnex.

### LA OFENSIVA NOROCCIDENTAL CANA SOBRE GAFSA Y MARRAKUS HIZO POSIBLE EL AVANCE DEL OCTAVO EJERCITO ITALIANO HACIA NUEVAS POSICIONES ENEMIGAS

Cuartel general aliado 17. UP. El general Eisenhower informó que el segundo cuerpo norteamericano durante su ofensiva en la zona de Gafsa y Marrakus avanzó hacia nuevas posiciones del eje permitiendo al octavo ejército avanzar sobre zonas enemigas. Se hicieron 289 prisioneros, destruyeron a 30 tanques, pusieron fuera de acción a 50 aviones a otros 39. Más de 500 toneladas de municiones con 45.000 cajas de cartuchos de tiros de rifles automáticos.

### BERLIN DICE HABER DERRIBADO 52 AVIONES

NUOVA YORK, 17. UP.— La emisora de Berlín informó oficialmente que en los ataques de anoche contra territorio alemán fueron derribados 52 aviones enemigos.

### LAS FABRICAS SKODA CASI DESTRUIDAS

LONDRES, 17. UP.— Círculos filidifugos hacen saber que como consecuencia del violento ataque realizado anoche en la zona de Gafsa y Marrakus, Pilsen quedaron completamente destruidas importantes secciones de las fábricas de armamentos Skoda.

### LAS PERDIDAS INGLESAS EN EL ATAQUE A LAS SKODA

Agregado Londres texto del comunicado del Ministerio del aire, 17. UP.— 37 aparatos desparecieron al mismo tiempo otra dotación de aviones Wellington, Stirling y Halifax atacaron el centro de armamentos de Mannheim-Ludwigshafen. Desaparecieron 18 aviones. Informaciones

## ASOMBROSOS, LOS RESULTADOS DE LA LUCHA EN AIRE, MAR Y TIERRA", DECLARA EL GENERAL EISENHOWER. — ANDERSON, EL "TIGRE DEL DESIERTO", HIZO MILAGROS CON SU DIMINUTO PRIMER EJERCITO

La incursión aérea de anoche sobre Pilsen y Mannheim, marca la ruina para la gran industria bélica alemana. — Gran parte de las fábricas "Skoda" quedó reducida a escombros. — La aviación americana, actuando desde Malta y El Cairo, ejecutó una de las más formidables incursiones que se tiene noticia contra la marina del Eje, cortando a Rommel y a von Arnim la llegada de los transportes en que posiblemente habrían intentado su exodo de suelo africano. — Desde puntos que oscilan entre 35 y 60 kilómetros, las fuerzas aliadas golpean el último reducto nazi-fascista: Túnex — Desde las aspilleras de las posiciones aliadas en el círculo de montañas que rodean a Túnex y Bizerta, divisanse los últimos focos del poderío del Eje

## CONFIRMA BERLIN EL QUEBRANTAMIENTO DE LAS LINEAS ALEMANAS POR LAS FUERZAS RUSAS EN LA REGION DEL KUBAN

preliminara indican que ambos ataques fueron concentrados y tuvieron buen éxito.

### LA MAYOR CONCENTRACION DE BOMBARDEROS QUE HAYAN HECHO LOS ALLADOS EN LO QUE VA DE LA GUERRA ANOCHÉ EN LAS FABRICAS DE ARMAMENTOS SKODA

LONDRES 17. UP.— Más de 600 bombarderos gigantes de la aviación británica arrojó más de 1800.000 kilos de explosivos de gran potencia sobre las ciudades de Pilsen y Mannheim, ejecutando el ataque aéreo más concentrado y devastador de este año; la RAF perdió 55 máquinas, o sea más que nunca en una sola noche. Informaciones preliminares señalan que las fábricas de armamento Skoda situadas en la sección industrial de Pilsen sufrieron enormes daños y varias partes sobre las que cayeron directamente las bombas de 2 toneladas fueron completamente arrasadas. La fuerza principal se componía de cuatrimotores Halifax y Lancaster. El centro de la fábrica Skoda son los más grandes del mundo para la fabricación de armamentos. En Pilsen los británicos perdieron 37 aviones. Una dotación menor de aviones motores y Wellington bimotores atacó simultáneamente Mannheim perdiendo 18 aviones. En contraste con la enorme cantidad de explosivos que arrojaron los aviones británicos se señalan que los alemanes no pasaron contra el territorio alemán sólo se lanzaban 1500 toneladas de bombas en cada oportunidad. Fue la primera vez que la RAF atacó en tal número en dos ciudades tan distantes durante la misma noche. La incursión viene a poner de relieve las repetidas advertencias de Winston Churchill de que las fuerzas británicas volarían sobre Europa en número creciente para pulverizar la fortaleza de Hitler como prólogo de la invasión. Las fábricas de Skoda abarcan 60 hectáreas y están cercadas a la par de los establecimientos Krupp. La aviación británica efectuó en el vuelo de ida y vuelta un recorrido de más de 1.900 kilómetros

o sea una de las expediciones más prolongadas de la guerra para bombardear a Pilsen que se encuentra en el territorio de Checoslovaquia. Pilsen experimentó ya otros cuatro bombardeos aéreos, el último el 4 de mayo del año pasado.

### INCENDIO EN CARTAGENA, COLOMBIA

CARTAGENA, 17. UP.— Durante la noche estalló un voraz incendio en el barrio comercial de esta ciudad. Las pérdidas fueron considerables y varios edificios quedaron en ruinas.

### BERLIN DA CUENTA DE LAS INCURSIONES BRITANICAS

LONDRES, 17. UP.— Radio Berlín informó que aviones enemigos atacaron anoche el noroeste de Alemania pero la eficacia de las defensas los obligó a arrojar sus bombas al azar en una extensa zona principalmente en regiones deshabitadas.

### NO HUBO PERDIDAS EN EL ATAQUE A HALIA

EL CAIRO, 17. UP.— Se anunció oficialmente que bombarderos pesados británicos atacaron a Nápoles Messina y Aje, durante la noche del 15 al uno de seis de Abril. Todos los aviones regresaron a sus bases.

### OPERACIONES EN EL FRENTE RUSO

MOSCÚ, 17. UP.— El alto comando soviético dio a publicidad un comunicado cuyo texto es el siguiente: Anoche no hubo cambios de importancia en los diversos frentes. En el frente occidental nuestras unidades libraron duelos de artillería ametralladoras y fusilería contra el enemigo. El fuego de nuestras baterías destruyó seis casamatas enemigas dos cañones y varios morteros de trinchera. Nueve francotiradores aniquilaron 19 alemanes franco-tiradores. Al sur de la ciudad de Byely, una pequeña patrulla se retiró hacia las posiciones enemigas y tendió una emboscada en una carretera por la que pronto se aproximaron al lugar tropas alemanas. Permiéndonos el enemigo llegara a corta distancia de ellos nuestros

hombres lo atacaron, pusieron en fuga a los alemanes se apoderaron de sus caballos y regresaron a su unidad. Los aviadores de una unidad atacaron una estación ferroviaria y destruyeron vagones con material bélico una locomotora y quince camiones del enemigo. Al sur de Balakleya nuestras unidades libraron un duelo de importancia local. Durante la noche una unidad de infantería alemana integrada por unos 120 hombres logró introducirse una cuna en nuestras defensas pero nuestras tropas más tarde lo derrotaron y aniquilaron completamente apoderándose de seis ametralladoras pesadas y diez viandas. Al norte de Chuguev nuestra artillería destruyó cuatro casamatas, silenció a dos morteros de trinchera y dispersó a un batallón de infantería alemana. Patrullas de una de nuestras unidades efectuaron un reconocimiento contra una posición enemiga y tomó a varios alemanes. En la zona del río Kuban los pilotos de cazas Petrenko y Fomokov atacaron un grupo de bombarderos alemanes y en el curso de pocos minutos derribaron a Junkers 88.

### CUATRO BARCOS DEL EJE HUNDIDOS

CUARTEL GENERAL ALIADO EN ARGELIA, 17. UP.— El comunicado oficial da cuenta de que hubo acciones locales en el sector norte del frente tunecino y en el mar occidental de la línea de Eragville. En el frente ocupado por el octavo ejército británico hubo actividad de patrullas. Agrega el parte que destructores ingleses hundieron un buque del mismo tipo. En un ataque contra Palermo las fuerzas volantes norteamericanas destruyeron o averiaron a cuatro barcos enemigos de abastecimiento.

### ACTOS DE SABOTAJE EN LAS FABRICAS SKODA

LONDRES, 17. UP.— En círculo de buena acción aseguran que los obreros de empleadas en las fábricas de armamentos Skoda en Pilsen aprovecharon la confusión causada por el ataque de anoche de la real fuerza aérea contra establecimientos para cometer importantes actos de sabotaje.

### COMUNICADO ALEMÁN

NUOVA YORK, 17. UP.— El comunicado alemán transmitido por Radio Berlín anuncia que en el frente tunecino hubo solo acciones locales.

### NUEVOS BOMBARDEROS SOBRE HALIA

EL CAIRO 17. UP.— Texto del comunicado de guerra de hoy: Nuevros bombarderos pesados atacaron el puerto de Nápoles la noche del jueves. Se vio estallar bombas en los muelles Victor, Maribel, Duquesa Elba de Aosta, Bausonia, también en los edificios de los buques de guerra. Messina y Rossano en el sur de Italia fueron también bombardeadas la misma noche. En Messina se vio estallar bombas en la zona portuaria la central eléctrica y ferrocarril.

### PODEROSA FUERZA AEREA CON LANZO SOBRE EL CONTINENTE ESTADUNIDENSE

LONDRES, 17. UP.— Una gran fuerza de poderosa flota aérea, compuesta de bombarderos cuatrimotores, pasó esta mañana por la costa este de Inglaterra rumbo al continente europeo. La aeronave de sus motores se estuvo oyendo durante quince minutos. Los aeroplanos volaban en formación produciendo un espectáculo impresionante.

### ATAQUE AEREO A LONDRES

LONDRES, 17. UP.— Oficialmente anunció esta madrugada la Radio Berlín que bombarderos alemanes atacaron anoche efectivamente instalaciones de importancia militar en Londres.

### HUNDIDOS DOS GRANDES DESTRUCTORES ITALIANOS

Cuartel General Aliado en Africa del Norte, 17. UP.— Texto del comunicado de guerra de hoy: En la noche del 15 al 18 de abril destructores británicos que recorrieron el estrecho de Sicilia encontraron a dos destructores italianos de gran tamaño. Ambos destructores fueron hundidos. Ayer en el frente de Túnex hubo poderosa actividad local en el sector del norte de Medjeez el Bab y de la montaña en que luchan las fuerzas francesas sobre el flanco oeste de la zona de combate. En el frente del octavo ejército prosiguen las actividades de patrulla. La situación de todo el frente sigue siendo en general más bien fija. Ayer los bombarderos hitlerianos cazas bombarderos de la fuerza aérea británica efectuaron ataques contra posiciones de tierra y aeródromos y rompieron sus enemigos. Se vio estallar bombas en los blancos atacados. Los cazas prosiguieron incendiando vuelos de patrulla sobre la zona de combate. Formaciones de la fuerza aérea medianera de la fuerza aérea estratégica atacaron un aeródromo de Bonn en Túnex. Se vio en tierra a una cantidad de aviones y las explosiones de las bombas cubrieron el objetivo. En uno de estos ataques se destruyeron tres vehículos. Las fortalezas volantes de bombarderos darsenas y barcos en muelles haciendo impactos con 4 de los últimos en la central de electricidad y otros puntos de la zona portuaria. Aviones aliados efectuaron ataques contra dos barcos mercantes apartados de la costa tunecina ambos recibieron impactos directos y fué volada también una barcaza. Durante el día fueron destruidos 6 aviones enemigos, también se vio en el continente. En todas estas operaciones desaparecieron tres de nuestros aparatos.

### BERLIN SE REFIERE AL DISCURSO DE MORGANA

NUOVA YORK, 17. UP.— Radio Berlín anunció que en los círculos de la Wehrmacht refiriéndose a las declaraciones formalizadas por Morgana en Barcelona, se refieren a los sectores de España se innestó que Alemania no desea una mediación para llegar a la paz y explicaron que el objetivo del Reich sigue siendo la victoria sin concesiones.

### COMUNICADO ALEMÁN

NUOVA YORK, 17. UP.— El comunicado alemán transmitido por Radio Berlín anuncia que en el frente tunecino hubo solo acciones locales.

## CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

DURANTE LOS DIAS DE SEMANA SANTA,

# los Servicios Médicos

de la Caja se ajustarán al siguiente horario:

**LUNES, MARTES y MIÉRCOLES,** horas de costumbre;

**JUEVES y VIERNES,** permanecerá cerrado el Dispensario;

**SABADO,** servicio de 10 a 12 horas.

En casos de emergencia, atenderá las llamadas el Doctor don Nilo Villalobos, al Teléfono 4175.

El pago de subsidios correspondientes al viernes 23, será hecho el lunes 26 de los corrientes.

San José, 16 de Abril de 1943.

# UNIVERSITARIO mide fuerzas mañana con GIMNASTICA

## En honor de las empleadas de "El Gallito"

### DRATORIO FESTIVO Y ARANJUEZ JUVENILES CONTENDERAN MAÑANA EN HONOR A LAS BELLAS EMPLEADAS DE "EL GALLITO", EN UN EMOCIONANTE ENCUENTRO.

Recibimos la siguiente comunicación:

Abril 16 de 1943.

Señor Redactor Deportivo de ULTIMA HORA.

Presente.

Estimado señor:

Agredeciéndome me insertara en su sección Deportiva la presente noticia:

El Domingo 18 del Corriente a las 2 de la tarde y en el Estadio Turcic jugarán un partido de fútbol, los equipos ORATORIO FESTIVO Y ARANJUEZ juveniles, este cotejo será dedicado a las estimables damitas empleadas de la Fábrica "El Gallito", las que harán acto de presencia.

Dándole las más expresivas gracias por este señalado favor, quedo del señor Cronista Deportivo.

Atto: S. S.

Federico Herrera.

### Canción de Cuna

El nacimiento de su hijita primogénita es motivo de inmensa alegría en el hogar de los jóvenes esposos don Lealio De Paez Acuña y de doña Clarita Peña de De Pass. ULTIMA HORA les desea toda clase de felicidades.

### ES EL PRIMER ENCUENTRO DE LA SERIE DE ENTRENAMIENTO PREVIO A LA SERIE INTERNACIONAL

A las 10 de la mañana se presentarán en el estadio nacional las oficinas de primera fuerza del Universitario y de la Gimnástica Española con el objeto de dar principio a los partidos de entrenamiento previos a los que se han de celebrar en la temporada internacional ticomexicana que se avencina. De gran interés será el partido de mañana en el estadio, ya que los universitarios han demostrado ser entre los conjuntos jóvenes el más prometedo. La Gimnástica sigue manteniendo su prestigio de subcampeón de primera categoría. Varios nuevos elementos formarán en las filas de uno y otro equipo.

## OTRA VEZ EL TIMO DEL PAQUETAZO

### ESTA VEZ EL VIEJO TIMO SE COMETE EN PERJUICIO DE DON ARTURO ZUMBADO

### EL TITIMADOR RESULTO SER EL CONOCIDO CHINO SOTO, FICHADO EN LA DIRECCION DE DETECTIVOS

El viejo y conocido timo del paquetazo, aparece todavía en la historia del delito. Esta vez se cometi6 frente a Los Mercadillos en perjuicio de don Arturo Zumbado, por una suma bastante regular. Cuando don Arturo se presentó a la agencia de detectives y expuso su denuncia, le fué enseñado el fichero de delincentes, entre el cual inmediatamente señaló una fotografía. La del conocido y famoso chino Soto, el cual resultó ser el timador. Ahora el asunto se ventila con todas las leyes.

# SILENCIO EN LAS OFICINAS de la INVESTIGACION

### DURANTE EL DIA DE AYER NO SE REGISTRARON DELITOS CONTRA LA PROPIEDAD AJENA

Aunque para los lectores de ULTIMA HORA esta nota informativa parezca increíble, la verdad es que no se han presentado delitos contra la propiedad ajena en el transcurso del día anterior. Los detectives se muestran extrañados de la tranquilidad de la oficina, la que en otras oportunidades todos los días está atestado de indicados y sospechosos por diversas faltas y delitos contra la propiedad. Así pues, amigo lector, ayer durmieron todo el día los ladrones. Que sigan así es nuestro deseo.

### COOPERACION

#### VIENE de la Pág. PRIMERA

En relación con los planes de trabajo del nuevo ministro de hacienda tenemos informes de que entre los puntos fundamentales se encuentra el de obtener una decidida y amplia cooperación de parte de los bancos, y de manera muy especial, de los bancos del estado, los cuales, por ese mismo carácter de instituciones nacionales, están obligados a no escatimar su apoyo y su cooperación más decidida al gobierno de la república.

Espera que habrá de lograr la cooperación y entendimiento entre los bancos y el gobierno, de lo cual se beneficiarán el fisco y la economía nacional.

En ese sentido sabemos también que el señor Tinoco Castro ha recibido instrucciones precisas del señor presidente de la república y que encontrará el más resuelto apoyo en su importante gestión.

### PARA EL DR. VARGAS...

#### VIENE de la Pág. PRIMERA

Miguel de Palmira, Guanacaste, el jefe de la Contrariedad Guanacasteca, doctor Francisco Vargas Vargas. Sabemos que los citados visitantes ofrecieron el premio de la propiedad cortésia para diputados de Guanacaste, al doctor Vargas, pero éste rechazó la proposición por estimar contraria a su manera de pensar. El Varguismo definirá en su oportunidad su posición política. Dato es lo que concretamente se nos informa sobre este particular.

### GARANTIA ABSOLUTA...

#### VIENE de la Pág. PRIMERA

Las Garantías Sociales parece estar bien dispuesto, igual que el sector reaccionario que la promueve. El Estado es garante de que nada ocurrirá. Igual promesa han hecho los Sindicatos.

# FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

ABRIL 13 DE 1943.



## A partir del 15 de los corrientes se establece el Servicio de Trenes a Alajuela, bajo el siguiente

## ITINERARIO:

### DE LUNES A VIERNES

Sale de Alajuela 5.50 horas y llega a San José 6.45 horas.

Sale de Alajuela 12 horas y llega a San José 12.55 horas.

Sale de San José 17.20 horas y llega a Alajuela 18.15 horas.

### SABADOS SOLAMENTE

Sale de Alajuela 5.50 horas y llega a San José 6.45 horas.

Sale de San José 15.30 horas y llega a Alajuela 16.25 horas.

Sale de Alajuela 17.30 horas y llega a San José 18.25 horas.

### DOMINGOS SOLAMENTE

Sale de San José 7 horas y llega a Alajuela 7.55 horas.

Sale de Alajuela 8.35 horas y hace conexión con Nº 1 (Pasajeros San José a Puntarenas) en Ciruelas.

Sale de Ciruelas 9 horas y llega a Alajuela 9.15 horas.

Sale de Alajuela 11.30 horas y llega a San José 12.25 horas, pasando por San Antonio a las 12 horas.

Sale de San José a las 15.30 horas, hace conexión con Nº 12 (Pasajeros Puntarenas a San José) en Ciruelas y llega a Alajuela a las 16.25 horas.

PRECIO MAXIMO DE LOS TIQUETES @ 0.75

PROSPERO GUARDIA, ADMINISTRADOR GENERAL

# No está casado Ml. Cerdas Morales

**DICE EL JEFE POLITICO DE GOICOECHEA, CONTESTANDO LA INTERPELACION QUE HICIERA EL PROPIO SEÑOR CERDAS POR MEDIO DE "ULTIMA HORA"**  
 En una sensacional carta dirigida a nuestra redacción, pone de manifiesto interesantes puntos declaratorios. — Quién casó al señor Cerdas fue Abel Mora Retana, y yo no, que luego sustituyéndolo desde el mes de Marzo  
**NO QUIERO QUE QUEPAN AL RESPECTO NINGUNA CLASE DE CONFUSIONES, Y QUE EL ASUNTO QUEDE ACLARADO DEBIDAMENTE**

**ULTIMA HORA**, en su edición del miércoles 14, llevó al público la angustiosa queja de Manuel Cerdas Morales, el cual preguntaba: "Estoy o no estoy casado? El caso fue, que habíen pagado ante el jefe político de Goicoechea la suma de € 70 para que este realizara su casamiento civilmente, después no aparecía el respectivo edicto en ningún asiento sobre su matrimonio en ningún libro, por lo cual se dirigió a **ULTIMA HORA**. Ahora, en contestación a aquella pregunta, el Jefe Político del citado cantón nos envía una sensacional carta que viene a aclarar definitivamente el asunto y cuyo texto íntegro es el siguiente:  
 Señor Director del Diario **ULTIMA HORA**  
 San José.  
 Distinguido Señor:

En su muy estimable vespertino del miércoles 14 los comentarios que aparecen en su crónica en el cual el estimable caballero don Manuel Cerdas Morales pregunta: **ESTOY O NO ESTOY CASADO?** y hace referencia a cierta suma de dinero

**POSICIONES NAZIS EN LA FRANCIA OCUPADA BOMBARDEADAS POR LA RAF**

**LONDRES, 17 UP.** — Escuadrillas de la RAF en vuelos de patrullaje ofensivo atacaron y averiaron a varios trenes de mercancías, locomotoras y otros objetivos. Escuadrillas de bombarderos atacaron y bombardearon largamente, Mondeville, Caen y otros puntos estratégicos en la Francia ocupada. Faltan dos de nuestros aviones.

**Mañana Domingo:**  
 Extraordinario simultáneo en los teatros Raventos, Capitolio y América!

Un cañonazo musical en tecnicolor! El despliegue de belleza más imponente de la pantalla!

**UNA CHICA CON SAL**  
 (My Gal Sal)  
 con Rita Hayworth, Victor Mature, John Sutton y Carole Landis

**RAVENTOS**

A las 3, 7 y 8.45 . . . 0.75  
 Rombeable estilo de intriga, Romance, música y aventuras.

Raúl de Anda en:  
**ALLA EN EL BAJO**

**CAPITOLIO**

A las 3, 7 y 9 . . . 0.65  
 Visita del PRESIDENTE DR. CALDERON GUARDIA a México, y la emocionante película.

LA CASA EMBRUJADA

**ADELA**

A las 3, 7 y 8.45 . . . 0.50  
 MI VIUDA ALEGRE

**AMERICA**

A las 3, 7 y 9 . . . 0.90  
 Sabid, en la maravilla en Technicolor!  
**EL HIJO DE LAS FIERAS**

**CASTRO**

A las 7.30 . . . 0.50  
**YO BAILE CON DON PORFIRIO**

Muy pronto: Así se quiere en Jalisco, el fenómeno que supera a Alla en el Rancho Grande y en colores asturianos! La Maestría de los Obreros. Una joya argentina, con Delia Garcés. Canto a las Américas, con Peco Miller y Don Roque.

que para efectos de matrimonio entregará al Jefe Político señor Abel Mora Retana. Justo es que se secrete que el señor Mora Retana fue Jefe Político de Goicoechea durante el mes de febrero y de esa fecha para acá lo es **ABELARDO MORA ROJAS**. Por el parecido de nombres y apellidos hay quienes me preguntan por tal casamiento y justo es que yo aclare que nada he tenido que ver con ese caso y sí el señor Mora Retana. Para complacer al amigo Cerdas

Morales debo manifestar que **EL NO ESTÁ CASADO** y que si alguna responsabilidad cabe es a Mora Retana y no a mí quien deba responsabilizarse de un acto ilegal como el supuesto matrimonio del amigo Cerdas Morales. Conste así.  
 Soy del señor Director su muy atento y obscuro servidor,  
**ABELARDO MORA ROJAS**  
 Jefe Político  
 Guadalupe, 16 de abril de 1943

# PROFUNDO PRECIPICIO SE TRAGA A LA SRA. ROJAS CORRALES

**En estado de suma gravedad ingresó la infortunada señora víctima del fatal accidente al Hospital San Juan de Dios con la base del cráneo fracturada**

En estado de suma gravedad ingresó en las primeras horas de esta mañana al Hospital de San Juan de Dios la señora **Hortalia Madrigal Corrales**, de 39 años, que al caer en la madrugada de hoy desde un altísimo paredón en la carretera vieja a Aserri, se fracturó la fractura de la base del cráneo.

Según declara su esposo, ellos venían para esta capital con intenciones de tomar el tren de pasajeros al Pacífico y disfrutar de unos días de descanso en Puntarenas aprovechando la Semana

Santa.  
 Por la oscuridad de la madrugada, no pudo la feliz pareja advertir un profundo abismo el cual se habría a sus pies y que fatalmente se tragó a la señora Madrigal Corrales, sufriendo la fractura de la base del cráneo y otros fuertes golpes a consecuencia de la fatal caída.

El precipicio que ocasionó tan terrible percance tiene una profundidad de 15 metros. Este accidente ocurrió sobre la carretera vieja a Aserri.

## DON HERNAN CHACON...

VIENE de la Pág. PRIMERA  
 cortésmente, visitó al doctor Rodríguez para ofrecerle esas posiciones, lo que don Marcial rehusó por las razones que expuso a su visitante el señor Castro Bécche y las cuales no se han hecho públicas.

A la JEFATURA DE ACCION Y A LA PAPELETA EL LIC. CHACON JINESTA

Fracasada, pues, la intencionada de que hablamos se ofrecieron esas posiciones al licenciado Chacón Jinesta, distinguido elemento político y social de la ciudad de Alajuela y quien en años recientes ha figurado en posiciones prominentes en la arena política.

En todos los círculos interesados en estas luchas de la ciudad de Alajuela, se reputa como el hombre de mucho acierto y de positivo beneficio para la causa cortésista no sólo en la ciudad de Alajuela sino también en toda la provincia.

PRIMER CANDIDATO. EL DR. MARCIAL RODRIGUEZ  
 Para ocupar la jefatura de acción y el primer lugar en la paleta de diputados por la provincia de Alajuela don León y sus lugartenientes pensaron, y a nuestro juicio con mucho fundamento, que el hombre para esos fines era el doctor don Marcial Rodríguez, conocido y bien querido líder político de aquella ciudad. Ya dijimos que don Ricardo Castro Bécche, jefe de acción del

## A ESTACION CHEVROLET

Ofrece al público en general un magnífico servicio de cazadoras entre

**SAN JOSE - ALAJUELA y SAN RAMON**

Además un magnífico servicio de encomienda  
**TELEFONO 2052**

### OTRA INCURSION DE LA RAF

**NUOVA DELHI, 17 UP.** — Texto del comunicado de las fuerzas británicas de tierra y aviación Ayer temprano aviones Heilm de la RAF bombardearon la estación de ferrocarril de Nawglun

en el norte de Khatia. El ataque fue ejecutado desde escasa altura y se vio estallar bombas en la estación. Mas avanzado el día aviones Mohawk ametrallaron material rodante, locomotoras y tanques de agua en la misma línea.

## ECUADOR DESEA VENDER NOS SUS PRODUCTOS

Por primera vez una firma del Ecuador se dirige a nuestra Cámara de Comercio expresando deseo de establecer relaciones con comerciantes costarricenses. La Casa Mercantil Ecuatoriana S. R. de Quito, ha escrito manifestando que tiene una serie de artículos que pueden tener consumo entre nosotros.

Son ellos: sombreros de paja, novedades de paja y cuero, abrigos, galas, manufacturas de abarrotes, arroz, cacao, palma real y

algunos otros productos agrícolas que alla se producen en grandes cantidades.

## Servicio Militar obligatorio desde este año en Nicaragua

**ASI LO ANUNCIO AYER EN LA MANANA EL GENERAL SOMOZA EN SU MENSAJE INAUGURAL DEL CONGRESO NICARAGUENSE**

**MANAGUA, 16 (A LA TRIBUNA).** — En el mensaje enviado a la cámara, con motivo de la inauguración del nuevo período parlamentario, el General Somoza anunció que este año reglamentaría definitivamente el servicio militar obligatorio en Nicaragua, en vista de la situación internacional. También hizo una amplia exposición en cuanto a la obra gubernativa ejecutada en el año pasado, así como de las proyecciones sociales que tendrán las nuevas leyes que trata de emitir el gobierno.

**CORRESPONSAL**

# Avisamos a los cooperatistas de "La Familia"

Se avisa a los socios: Que el lunes 26 del presente mes habrá asamblea General en el Portifio Brenes a la hora acostumbrada para tratar ampliamente asuntos de gran importancia.

A la vez avisamos que la Oficina de la Cooperativa "La Familia" está trasladada 175 varas al Norte del Gran Hotel Costa Rica, altos de las Agencias Caños Hermanos Apartado de Correos de la Cooperativa 1595.

**JUAN R. PEREZ,** PRESIDENTE  
**OCTAVIO MONTERO** SECRETARIO

Mañana domingo, Palace Variedades, Moderno e Ideal! Lo más grande del año! Cusiro estrellas! Un amor de resguardo.  
 Kedy Lamar, Spencer Tracy y John Garfield en el titánico exito:  
**CAMARADAS ERRANTES** (Tortilla Flat)  
 ¡Corazones andriegos sin rumbo! ¡Hombres que besaron al pasar!

Mañana domingo, Variedades y Moderno! ¡Los secretos de la noche de bodas! ¡El misterio de la hora nupcial!  
**UNA NOVIA EN APURO** por Enrique Serrano, Esteban Serrados y Alicia Barrie. En español!

Pronto: **HOMENAJE A M. L. LOEW**, con 6 cañonazos Metro! Póngase vivo!

Hoy Sábado 17 de Abril

## PALACE

A las 3, 7 y 8.45 . . . 0.75

¡Estreno aporallador! El película de la emoción!  
**Robert Stack, Ann Rutherford y Richard Dix en:**

**LUCHA FRATICIDA**

## VARIEDADES

A las 3 y 7.30 . . . 1.00

**HISTORIA DE UN GRAN AMOR**  
 La película máxima en español!

## MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 . . . 0.50

Bill Elliott en el estruendo:  
**LA CAZA IMPLACABLE**

## IDEAL

A las 7 y 8.45 . . . 0.40

**LOS TAMBORES DE FU MANCHU**  
 Primera Epoca

## LIBANO

A las 3, 7 y 8.45 . . . 0.50

Gran final. Ultima Epoca  
**LOS TAMBORES DE FU MANCHU**

## KEITH

A las 7.30 . . . 0.40

**HEROE AZOTADO** por Charles Staret